



Le secrétaire du DREE aux relations interreligieuses a participé à une conférence internationale à la mémoire de l'ayatollah Muhammad Ali Tashiri

Le 1^{er} octobre 2020, l'Ambassade d'Iran à Moscou organisait une conférence pour marquer le 40^e jour du décès de l'ayatollah Mohammad-Ali Taskhiri (1944-2020), leader spirituel islamique connu, ancien président du Haut-Conseil de l'Assemblée mondiale pour le rapprochement des écoles islamiques, conseiller du leader suprême d'Iran.

Des personnalités du monde religieux, des diplomates et des spécialistes de Russie, d'Iran et d'autres pays prenaient part à cette conférence, organisée par M. Kazem Jalali, ambassadeur d'Iran en Russie. Parmi les personnes présentes : le mufti Ravil Gaïnoutdine, président de la Direction spirituelle des musulmans de Russie ; Ilias Imakhanov, vice-président du Conseil de la Fédération ; Abouzar Ebrahimi, chef de l'Organisation chargée de la culture et des relations islamiques ; Arthur Souleïmanov, recteur de l'université islamique d'Oufa ; Andreï Filippov, directeur exécutif de l'Institut de recherches « Dialogue de civilisations » ; le frère du défunt, Mohammad-Mahdi Taskhiri, chef du Centre de dialogue des religions près de l'Organisation chargée de la culture et des relations islamiques. L'Église orthodoxe russe était représentée en ligne par le métropolite Théophane de Kazan et du Tatarstan, qui est depuis 2016 chef de la partie russe de la Commission mixte russo-iranienne de dialogue « Orthodoxie-Islam », et le prêtre Dimitri Safonov, secrétaire du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou en charge des relations interreligieuses, et secrétaire de ladite Commission depuis 2010.

Le prêtre Dimitri Safonov a cité la lettre du président du Département des relations ecclésiastiques extérieures, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, adressée au directeur de la Représentation culturelle près l'Ambassade d'Iran en Russie. De l'ayatollah Taskhiri, le métropolite écrit : « Je suis certain que l'œuvre de grand leader islamique, soit dit sans exagération, restera dans les mémoires et aura une grande influence sur la communauté religieuse du monde entier ».

Dans son allocution, le représentant du DREE a parlé de la participation de l'ayatollah Taskhiri aux travaux de la Commission mixte russo-iranienne, participation essentielle. Cette commission doit ses origines à la rencontre à Téhéran du métropolite Cyrille de Smolensk et de Kaliningrad (aujourd'hui patriarche de Moscou et de toute la Russie) avec l'ayatollah Taskhiri, en septembre 1995. Le père Dimitri a refait l'histoire de ce dialogue pour l'assistance.

La Commission russo-iranienne pour la dialogue « Orthodoxie-Islam » a été formée en 1997. Ses réunions ont eu lieu à Téhéran (1997, 2001, 2006, 2010, 2014, 2018) et à Moscou (1999, 2004, 2008, 2012, 2016). Les séances ont été consacrées, notamment à une réflexion sur la place et sur le rôle de la religion dans le monde contemporain, sur le dialogue entre les civilisations, les cultures et les religions, sur les droits de l'homme, la globalisation, les problèmes posés par le terrorisme et par l'extrémisme. Les membres de la commission ont aussi travaillé sur la crise spirituelle et morale dans la société, sur certains points de théologie et d'anthropologie, sur le rapport de la religion à l'environnement, sur la situation des minorités religieuses au Proche-Orient.

Le prêtre Dimitri Safonov est revenu sur les rencontres de l'ayatollah Taskhiri avec le patriarche Cyrille, ainsi que sur ses propres échanges avec lui, pendant les réunions de Moscou en 2012, 2016 et 2019. Il a aussi évoqué sa rencontre avec l'ayatollah à la résidence de ce dernier, en 2017.

Les différentes allocutions ont été consacrées aux initiatives interreligieuses de l'ayatollah Mohammad-Ali Taskhiri et sur l'importance de son œuvre dans le dialogue des religions.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45363/>